
◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知ロイヤルＲＣ
　　二宮邦江 氏（長期交換カウンセラー）
　長期交換派遣学生　　岡田そらさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
すが、ご機嫌いかがでし
ょうか。
　年度初めということで、
皆さんにちょっと理解し

ておいていただきたいことがあります。
　まず、会長について。クラブ細則第３条第
１節に、クラブの会合、理事会の議長を務め、
その他、通常それに付随する任務を行う。役
割はクラブ運営の責任と事業の遂行を進め、
クラブを生かし、活性に努める。義務は、例
会で奉仕の理念を提唱する。これがなかなか
難しいことです。
　幹事について。クラブ細則第３条第５節に、
会員の記録を整理、保管し、会合における出
席を記録し、クラブ理事会及び委員会の諸会
合の通知を発送、これらの議事録を保管、そ
の義務報告が任務です。役割は執行部門の代
表者として、内閣総理大臣に例えられ、実務
上の権限と責任を持ち、正副委員長の制定、
予算組、会員の入退会、その他、クラブ管理
に関する実務事項、全てが幹事を窓口として
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本日　８月16日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「私の履歴書」

木村　　徹 会員

次週　８月23日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「私の履歴書」

藤田　健治 会員

第2584回　例会報告／令和５年７月19日　天候　曇
処理されます。クラブの取りまとめ、世話役
である幹事は、委員会の運営に関する権限を
持たなく、執行部門の代表権者であるため、
理事会の議長を務めたり、委員会報告の代行
を依頼することはできない。また、定款、細
則、あらゆる情報に精通した実務上のプロが
幹事の役割となる。後から聞いた話ですが、
中西さんはライオンズクラブの幹事もされて
いるとのことで、詳しいことから安心もして
いるところです。
　理事会とは。理事会運営の原則として、理
事会はクラブ内において、最高の自主管理権
を持ち、理事会が全ての議案に関する先議権
を持ち、クラブ事項に関する理事会の決定は
最終決定となる。なお、理事会の決定につい
ては過半数主義を取らず、全員一致を採用す
る。会員の入会や会員身分の終結も理事会の
決定となっており、慎重かつ適正な決定が理
事会では必要となる。
　今年度、皆さんの話をよく聞き、秩序を守
り、会長、幹事として進めてまいりたいと思
いますので、よろしくお願いいたします。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇長期交換カウンセラー
　　二宮邦江 氏（高知ロイヤルＲＣ）

　派遣学生の岡田そらさ
んは、土佐女子高等学校
１年特進クラスで学ぶ成
績優勝で、とても素敵な
お嬢様です。８月１日、
アメリカ5230地区へ出発

します。
　１つだけ皆さまに周知しておきたいことは、
長期交換事業は、１学生の英語や勉学のスキ
ルアップのための事業ではありませんので、
留学生とは呼びません。日本中で１年間に約
190人の学生が世界中に飛び立ち、反対に190
人の生徒を受け入れて、お互いのロータリー
の平和の友好親善大使になっていただくのが
目的です。そのため、交換学生、派遣学生と
呼びます。
　この目的を周知していただき、今後ともご
支援をよろしくお願いいたします。
◎岡田そらさんスピーチ

　皆さん、こんにちは。
来月には長期交換プログ
ラムでアメリカのカリフ
ォルニア州に行かせてい
ただく土佐女子高校１年
の岡田そらです。出発ま

であと10日余りとなり、わくわくとどきどき
の気持ちでいっぱいです。
　私はこの派遣プログラムを通して、達成し
たいことが２つあります。１つ目は、日本と
大きく異なる環境で、文化や様々な価値観に
触れ、視野を広げることです。同時に日本の
伝統文化を紹介したいです。２つ目は、世界
中の人々とコミュニケーションを取り、友達
の輪を広げ、多様な考え方を理解することで
す。
　このプログラムの候補者として選ばれて以
来、これまでオリエンテーションでたくさん
勉強させていただいています。その中で、ロ
ータリークラブの皆さんや、アウトバウンド
の学生、ローテックスの方々からお話を伺い、
私の思いはより強いものとなっています。
　ロータリークラブの皆さまには、このよう
な貴重な機会をいただき、本当に感謝の気持
ちでいっぱいです。ロシアによるウクライナ

侵攻は依然として続き、世界は大きな変化の
中にあります。こんな時代だからこそ、親善
大使としての役目を果たし、１年後、皆さま
に成長した姿をお見せできるよう、アメリカ
で精一杯学んでまいります。今後とも、ご指
導のほど、どうぞよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。
◇短期交換学生受入活動報告

　短期交換学生受入活動
について報告します。７
月11日９時半から16時半
まで、四万十グルメと国
際交流の旅を実施。ツア
ーコンダクターは竹村さ

ん。参加者は学生２名、竹村さん、島村さん、
関さん、市川さん、西森。佐川町の道の駅、
仁淀川町の Mukai Craft Brewing、引地橋、
にこ淵、川を見ながらアイスを食べて帰宅。
同日、18時半から𠮷永会長宅で、青少年交流
バーベキューと花火の集い。昼間のメンバー
に岡本さん、髙橋さん、岡﨑さんと岡﨑さん
のお子さん３人、𠮷永さんの親戚のお子さん、
西森の子ども２人が参加。学生たちは花火を
非常に喜んで、中高生が混じって、楽しく過
ごしました。同年代の子どもたちが集うのは
いいものだと感じました。
　来年以降は、広く会員の皆さんにもお声掛
けをできたらいいなと思います。今回、ご協
力くださった皆さまに心より感謝申し上げま
す。ありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・市内事務局移転のお知
　らせをホワイトボード
　に掲示しています。
・本日例会終了後、役員
　会を行います。
・来週はロータリー休日

です。
・８月の出欠予定提出の締切は今日です。提
出のない方は欠席扱いとなりますので、ご
注意ください。

◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　新型コロナウイルス感
染症により、近年様々な
活動が中止・延期となっ
ていましたが、本年度は
正常に起動するとのこと
です。

・ライラセミナー
　本年度も当クラブから２名の受講生の派
遣を計画していますので、ご協力をお願い
します。
・ローターアクトクラブ
　土佐女子高校が増えるようですが、変動
があれば逐次ご報告します。
　かなり流動的な運営になると思いますが、
よろしくお願いします。
◎出席委員会（発表：増田伝郎）

基本方針
　ロータリー活動で最も
楽しい時間は会員相互の
親睦を深める時間です。
　高知東ロータリークラ
ブは長きにわたり出席率

100％を継続しており、本年度も引き続き会
員の皆様に「ホームクラブへの出席を最優先」
のお願いを働きかけます。
　ロータリー活動の様々な会合に参加するこ
とにより会員相互の親睦を深め、より楽しい
ロータリーライフを送ることができると思っ
ています。
　やむをえず例会出席が果たせない場合には
前後２週間以内でのメイキャップによる出席
率100％の継続を厳守していただけるよう会
員の皆様に働きかけを行います。
活動計画
・例会毎に出席率の発表をして、ホームクラ
ブへの出席を優先していただくよう促して
まいります。
・ホームクラブ欠席の場合には、他クラブへ
の出席（メイキャップ）をお願いします。
・地区大会・ＩＭ・国際大会等の活動への参
加も積極的にお願いします。
・例会への出欠を予め出欠表に記入していた
だくことにより、食事の無駄をなくすよう

心掛けます。
・年度末には皆勤出席者に敬意を表し、表彰
させていただきます。
出席免除
　定款に基づく。
◎親睦委員会（発表：西内俊介）

　今年度の親睦委員会は
コロナ禍で制限されてい
たいろいろな活動を再開
し、会員同士がお互いの
友情を深めていけるよう、
特に新入会員が積極的に

クラブ活動になじめるよう努めます。そのた
めに、例会をはじめとして、多くの会員が参
加できるような企画を委員会全体で考えてい
きたいと思います。
活動計画
１．例会協力
①　親睦活動の中心は毎週の例会です。例
会において会員を明るく、暖かくお迎え
できるように心掛けます。
②　来訪ロータリアンを歓迎し、場内での
案内や紹介を行います。
③　例会の初めにはロータリーソングやそ
の時期に合った歌のソングリーダーを文
字通り努めます。

２．年４回の夜間家族例会の開催
　①　創立記念例会　　2023年10月11日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　②　忘年夜間例会　　2023年12月20日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　③　観梅夜間例会　　2024年２月７日
　　　　得月樓
　④　最終夜間例会　　2024年６月26日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
３．野外レクリエーション（日帰りバスツア
　ー）を計画
　①　2023年11月３日
　　　　浦ノ内湾筏釣りとバーベキュー
４．東酔会への協力
　①　2023年11月22日
　②　2024年５月８日
５．新入会員の歓迎会と退会会員の送別会を
適時開催

６．地区大会への協力
　①　2024年５月17日、18日
　　　（アスティ徳島）
７．水曜会と連携を取り活動のお手伝い
８．８月９日の花火大会は𠮷永会長宅で見物。
◎雑誌・会報委員会（発表：関　淑公）

基本方針
　分かりやすく読みやす
い週報の作成と関係委員
会との連携を図り、会員
相互の親睦を図る。
活動計画

①　写真を多用し、分かりやすく読みやす
い週報の作成と校正。
②　ロータリークラブ出版物を配布し、ロ
 ータリー活動の理解を深めるため精読い
ただけるよう努めます。
③　４月の雑誌月間にはプログラム委員会
と相談の上、卓話を行う。

◎会員増強・退会防止委員会
（発表：土居祐三）
　今期増強目標は純増３
名とします。やみくもに
人数を増やすのではなく、
従来どおり、真に東クラ
ブに必要な人材の確保が

重要であると考えます。また、退会防止も会
員数の確保には重要です。退会情報を早期に
入手し強引に引き留めるのではなく、真の退
会理由を探り、会長・幹事、スポンサー・ア
ドバイザーと連携して、それが解消されるよ
うに努める。
◎会員選考・職業分類委員会

（発表：柳澤光秋）
　「潮目が変わった」と
いわれた2016年規定審議
会で大幅な改革があり、
続く2019・2022年規定審
議会でも改革が進み、そ

の都度、手続要覧が大幅に変更されました。
それに対応して、高知東ＲＣは2020年７月１
日、2022年11月２日と定款・細則の改訂に
従って、活動していきます。
　昔と違って、人柄が１番の入会条件ですが、
適当な方があればご紹介ください。職業分類
は、いくらでも分類できますので、遠慮なく

言っていただけたらと思います。
◎プログラム委員会（発表：島村信一）

基本方針
　今年度は、特にクラブ
歴の長い会員を中心に卓
話をしていただき、会員
同士の理解と親睦をより
深めていただきたいと考

えています。
活動計画
・新入会員には、会員相互の理解を深め親睦
を図るため、早い時期に「私の履歴書」
「職業紹介」「趣味」等のスピーチをお願い
します。
・卓話の時間の最後を13時20分とし、ＳＡＡ
と連携してスムーズな例会運営に努めます。
◎広報・ＩＴ委員会（発表：山下龍祐）

基本方針
　当クラブのプロジェク
トや奉仕活動、メッセー
ジなどを、広く社会の人
々に知ってもらい、理解、
共感されるよう進めてま

いります。また、会員への迅速な情報提供や
会員相互のコミュニケーションを図るための
活動も行ってまいります。さらに、加速する
デジタル社会において、クラブホームページ
の在り方について検討と提案を行います。
・ＩＴ活動
 クラブホームページの更新、最新情報の
掲載、例会変更等の発信を迅速に行いなが
ら、随時必要な情報をお知らせします。
　また、ウェブサイトの刷新を考えていま
す。リニューアルより10年以上経ってお
り、一般的な手法と乖離していると思いま
すので、今の時代に即したものに変えてい
きたいと考えています。内容に関しては、
皆さんのご意見をお願いします。
・広報活動
　クラブ全体に関することや各委員会活動
の告知と報告を、各マスコミに対してプレ
スリースを発信
◎ロータリー情報委員会（発表：竹村克彦）
　ロータリーに関する知識や新しい情報を提
供することにより、特に会員歴の浅い会員が
ロータリーをより深く理解する機会を企画し

ます。
　主に入会後３年未満の
会員、ならびに中堅会員
を対象とした、ロータリ
ーを理解するための勉強
会を２回以上開催します。

また、対象者が少なくとも１回参加するよう
に配慮した日程調整を行います。
　同様に入会後３年未満の会員を対象とする
Ｉ.Ｍ.が２月17日㈯が開催されます。勉強に
なる良い機会ですので、多くの参加をお願い
します。
◎会計（発表：前田　博）
　クラブの財務の健全性を保ち、資金管理を
します。
　前年度、会費の見直しやニコニコのお金の
扱いも検討しています。その上で、皆さまか

らの浄財を預かり、健全
な運営を行っていきま
す。今年度も、次年度に
向けてどうあればいいか
を含めて検討していきま
す。

◎ロータリー奉仕プロジェクト研究会
（発表：中越貴宣）
　ロータリーにおける奉
仕の意義、目的を理解す
る機会を提供することを
目的として、９月前半に
勉強会を開催予定。

　高知東ＲＣが行う奉仕プロジェクトとし
て、相応しい事業を創造する力、考え方を養
うことを目指してまいります。

•二宮邦江（高知ロイヤルＲＣ）　本日は交
換学生の岡田そらさんをご案内し、貴重なお
時間をちょうだいしました。ありがとうござ
いました。　
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意して過ごしてください。
•中西克行　先週は欠席で申し訳ございませ
ん。今後ともよろしくお願いします。
•柳澤光秋　長女、次女の一家と私夫婦計10
人、実家と信州上田と星のや軽井沢に行って
きました。
•猿田隆夫　東ＲＣ同好会の「マッターホル
ンを眺める会」いろんなハプニングの連続で
したが、無事総勢11人帰還したことをご報告
いたします。なお、元会員の五百蔵誠一さん
には何から何までお世話になりました。この

場を借りて厚く御礼申し上げます。
•佐野博三　各委員会活動計画発表お疲れ様
でした。
•竹村克彦　短期交換事業への皆さんのご協
力に感謝いたします。
•西森やよい　先ほど委員会報告でＢＢＱ参
加者ご紹介の際に、ホストファミリー浦田さ
んの参加をお伝えしていませんでした。大変
失礼いたしました。
•山村一正　先週は無断欠席、失礼しました。
•木村　徹　無事フィリピンから帰ってきま
した。
•前川美智子　ソングリーダー（木村さん）
の素晴らしい歌声に感激しました。さわやか
で清々しくて良いですネ
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件
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る。会員の入会や会員身分の終結も理事会の
決定となっており、慎重かつ適正な決定が理
事会では必要となる。
　今年度、皆さんの話をよく聞き、秩序を守
り、会長、幹事として進めてまいりたいと思
いますので、よろしくお願いいたします。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇長期交換カウンセラー
　　二宮邦江 氏（高知ロイヤルＲＣ）

　派遣学生の岡田そらさ
んは、土佐女子高等学校
１年特進クラスで学ぶ成
績優勝で、とても素敵な
お嬢様です。８月１日、
アメリカ5230地区へ出発

します。
　１つだけ皆さまに周知しておきたいことは、
長期交換事業は、１学生の英語や勉学のスキ
ルアップのための事業ではありませんので、
留学生とは呼びません。日本中で１年間に約
190人の学生が世界中に飛び立ち、反対に190
人の生徒を受け入れて、お互いのロータリー
の平和の友好親善大使になっていただくのが
目的です。そのため、交換学生、派遣学生と
呼びます。
　この目的を周知していただき、今後ともご
支援をよろしくお願いいたします。
◎岡田そらさんスピーチ

　皆さん、こんにちは。
来月には長期交換プログ
ラムでアメリカのカリフ
ォルニア州に行かせてい
ただく土佐女子高校１年
の岡田そらです。出発ま

であと10日余りとなり、わくわくとどきどき
の気持ちでいっぱいです。
　私はこの派遣プログラムを通して、達成し
たいことが２つあります。１つ目は、日本と
大きく異なる環境で、文化や様々な価値観に
触れ、視野を広げることです。同時に日本の
伝統文化を紹介したいです。２つ目は、世界
中の人々とコミュニケーションを取り、友達
の輪を広げ、多様な考え方を理解することで
す。
　このプログラムの候補者として選ばれて以
来、これまでオリエンテーションでたくさん
勉強させていただいています。その中で、ロ
ータリークラブの皆さんや、アウトバウンド
の学生、ローテックスの方々からお話を伺い、
私の思いはより強いものとなっています。
　ロータリークラブの皆さまには、このよう
な貴重な機会をいただき、本当に感謝の気持
ちでいっぱいです。ロシアによるウクライナ

侵攻は依然として続き、世界は大きな変化の
中にあります。こんな時代だからこそ、親善
大使としての役目を果たし、１年後、皆さま
に成長した姿をお見せできるよう、アメリカ
で精一杯学んでまいります。今後とも、ご指
導のほど、どうぞよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。
◇短期交換学生受入活動報告

　短期交換学生受入活動
について報告します。７
月11日９時半から16時半
まで、四万十グルメと国
際交流の旅を実施。ツア
ーコンダクターは竹村さ

ん。参加者は学生２名、竹村さん、島村さん、
関さん、市川さん、西森。佐川町の道の駅、
仁淀川町の Mukai Craft Brewing、引地橋、
にこ淵、川を見ながらアイスを食べて帰宅。
同日、18時半から𠮷永会長宅で、青少年交流
バーベキューと花火の集い。昼間のメンバー
に岡本さん、髙橋さん、岡﨑さんと岡﨑さん
のお子さん３人、𠮷永さんの親戚のお子さん、
西森の子ども２人が参加。学生たちは花火を
非常に喜んで、中高生が混じって、楽しく過
ごしました。同年代の子どもたちが集うのは
いいものだと感じました。
　来年以降は、広く会員の皆さんにもお声掛
けをできたらいいなと思います。今回、ご協
力くださった皆さまに心より感謝申し上げま
す。ありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・市内事務局移転のお知
　らせをホワイトボード
　に掲示しています。
・本日例会終了後、役員
　会を行います。
・来週はロータリー休日

です。
・８月の出欠予定提出の締切は今日です。提
出のない方は欠席扱いとなりますので、ご
注意ください。

◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　新型コロナウイルス感
染症により、近年様々な
活動が中止・延期となっ
ていましたが、本年度は
正常に起動するとのこと
です。

・ライラセミナー
　本年度も当クラブから２名の受講生の派
遣を計画していますので、ご協力をお願い
します。
・ローターアクトクラブ
　土佐女子高校が増えるようですが、変動
があれば逐次ご報告します。
　かなり流動的な運営になると思いますが、
よろしくお願いします。
◎出席委員会（発表：増田伝郎）

基本方針
　ロータリー活動で最も
楽しい時間は会員相互の
親睦を深める時間です。
　高知東ロータリークラ
ブは長きにわたり出席率

100％を継続しており、本年度も引き続き会
員の皆様に「ホームクラブへの出席を最優先」
のお願いを働きかけます。
　ロータリー活動の様々な会合に参加するこ
とにより会員相互の親睦を深め、より楽しい
ロータリーライフを送ることができると思っ
ています。
　やむをえず例会出席が果たせない場合には
前後２週間以内でのメイキャップによる出席
率100％の継続を厳守していただけるよう会
員の皆様に働きかけを行います。
活動計画
・例会毎に出席率の発表をして、ホームクラ
ブへの出席を優先していただくよう促して
まいります。
・ホームクラブ欠席の場合には、他クラブへ
の出席（メイキャップ）をお願いします。
・地区大会・ＩＭ・国際大会等の活動への参
加も積極的にお願いします。
・例会への出欠を予め出欠表に記入していた
だくことにより、食事の無駄をなくすよう

心掛けます。
・年度末には皆勤出席者に敬意を表し、表彰
させていただきます。
出席免除
　定款に基づく。
◎親睦委員会（発表：西内俊介）

　今年度の親睦委員会は
コロナ禍で制限されてい
たいろいろな活動を再開
し、会員同士がお互いの
友情を深めていけるよう、
特に新入会員が積極的に

クラブ活動になじめるよう努めます。そのた
めに、例会をはじめとして、多くの会員が参
加できるような企画を委員会全体で考えてい
きたいと思います。
活動計画
１．例会協力
①　親睦活動の中心は毎週の例会です。例
会において会員を明るく、暖かくお迎え
できるように心掛けます。
②　来訪ロータリアンを歓迎し、場内での
案内や紹介を行います。
③　例会の初めにはロータリーソングやそ
の時期に合った歌のソングリーダーを文
字通り努めます。

２．年４回の夜間家族例会の開催
　①　創立記念例会　　2023年10月11日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　②　忘年夜間例会　　2023年12月20日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　③　観梅夜間例会　　2024年２月７日
　　　　得月樓
　④　最終夜間例会　　2024年６月26日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
３．野外レクリエーション（日帰りバスツア
　ー）を計画
　①　2023年11月３日
　　　　浦ノ内湾筏釣りとバーベキュー
４．東酔会への協力
　①　2023年11月22日
　②　2024年５月８日
５．新入会員の歓迎会と退会会員の送別会を
適時開催

６．地区大会への協力
　①　2024年５月17日、18日
　　　（アスティ徳島）
７．水曜会と連携を取り活動のお手伝い
８．８月９日の花火大会は𠮷永会長宅で見物。
◎雑誌・会報委員会（発表：関　淑公）

基本方針
　分かりやすく読みやす
い週報の作成と関係委員
会との連携を図り、会員
相互の親睦を図る。
活動計画

①　写真を多用し、分かりやすく読みやす
い週報の作成と校正。
②　ロータリークラブ出版物を配布し、ロ
 ータリー活動の理解を深めるため精読い
ただけるよう努めます。
③　４月の雑誌月間にはプログラム委員会
と相談の上、卓話を行う。

◎会員増強・退会防止委員会
（発表：土居祐三）
　今期増強目標は純増３
名とします。やみくもに
人数を増やすのではなく、
従来どおり、真に東クラ
ブに必要な人材の確保が

重要であると考えます。また、退会防止も会
員数の確保には重要です。退会情報を早期に
入手し強引に引き留めるのではなく、真の退
会理由を探り、会長・幹事、スポンサー・ア
ドバイザーと連携して、それが解消されるよ
うに努める。
◎会員選考・職業分類委員会

（発表：柳澤光秋）
　「潮目が変わった」と
いわれた2016年規定審議
会で大幅な改革があり、
続く2019・2022年規定審
議会でも改革が進み、そ

の都度、手続要覧が大幅に変更されました。
それに対応して、高知東ＲＣは2020年７月１
日、2022年11月２日と定款・細則の改訂に
従って、活動していきます。
　昔と違って、人柄が１番の入会条件ですが、
適当な方があればご紹介ください。職業分類
は、いくらでも分類できますので、遠慮なく

言っていただけたらと思います。
◎プログラム委員会（発表：島村信一）

基本方針
　今年度は、特にクラブ
歴の長い会員を中心に卓
話をしていただき、会員
同士の理解と親睦をより
深めていただきたいと考

えています。
活動計画
・新入会員には、会員相互の理解を深め親睦
を図るため、早い時期に「私の履歴書」
「職業紹介」「趣味」等のスピーチをお願い
します。
・卓話の時間の最後を13時20分とし、ＳＡＡ
と連携してスムーズな例会運営に努めます。

◎広報・ＩＴ委員会（発表：山下龍祐）
基本方針
　当クラブのプロジェク
トや奉仕活動、メッセー
ジなどを、広く社会の人
々に知ってもらい、理解、
共感されるよう進めてま

いります。また、会員への迅速な情報提供や
会員相互のコミュニケーションを図るための
活動も行ってまいります。さらに、加速する
デジタル社会において、クラブホームページ
の在り方について検討と提案を行います。
・ＩＴ活動
 クラブホームページの更新、最新情報の
掲載、例会変更等の発信を迅速に行いなが
ら、随時必要な情報をお知らせします。
　また、ウェブサイトの刷新を考えていま
す。リニューアルより10年以上経ってお
り、一般的な手法と乖離していると思いま
すので、今の時代に即したものに変えてい
きたいと考えています。内容に関しては、
皆さんのご意見をお願いします。
・広報活動
　クラブ全体に関することや各委員会活動
の告知と報告を、各マスコミに対してプレ
スリースを発信
◎ロータリー情報委員会（発表：竹村克彦）
　ロータリーに関する知識や新しい情報を提
供することにより、特に会員歴の浅い会員が
ロータリーをより深く理解する機会を企画し

ます。
　主に入会後３年未満の
会員、ならびに中堅会員
を対象とした、ロータリ
ーを理解するための勉強
会を２回以上開催します。

また、対象者が少なくとも１回参加するよう
に配慮した日程調整を行います。
　同様に入会後３年未満の会員を対象とする
Ｉ.Ｍ.が２月17日㈯が開催されます。勉強に
なる良い機会ですので、多くの参加をお願い
します。
◎会計（発表：前田　博）
　クラブの財務の健全性を保ち、資金管理を
します。
　前年度、会費の見直しやニコニコのお金の
扱いも検討しています。その上で、皆さまか

らの浄財を預かり、健全
な運営を行っていきま
す。今年度も、次年度に
向けてどうあればいいか
を含めて検討していきま
す。

◎ロータリー奉仕プロジェクト研究会
（発表：中越貴宣）
　ロータリーにおける奉
仕の意義、目的を理解す
る機会を提供することを
目的として、９月前半に
勉強会を開催予定。

　高知東ＲＣが行う奉仕プロジェクトとし
て、相応しい事業を創造する力、考え方を養
うことを目指してまいります。

•二宮邦江（高知ロイヤルＲＣ）　本日は交
換学生の岡田そらさんをご案内し、貴重なお
時間をちょうだいしました。ありがとうござ
いました。　
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意して過ごしてください。
•中西克行　先週は欠席で申し訳ございませ
ん。今後ともよろしくお願いします。
•柳澤光秋　長女、次女の一家と私夫婦計10
人、実家と信州上田と星のや軽井沢に行って
きました。
•猿田隆夫　東ＲＣ同好会の「マッターホル
ンを眺める会」いろんなハプニングの連続で
したが、無事総勢11人帰還したことをご報告
いたします。なお、元会員の五百蔵誠一さん
には何から何までお世話になりました。この

場を借りて厚く御礼申し上げます。
•佐野博三　各委員会活動計画発表お疲れ様
でした。
•竹村克彦　短期交換事業への皆さんのご協
力に感謝いたします。
•西森やよい　先ほど委員会報告でＢＢＱ参
加者ご紹介の際に、ホストファミリー浦田さ
んの参加をお伝えしていませんでした。大変
失礼いたしました。
•山村一正　先週は無断欠席、失礼しました。
•木村　徹　無事フィリピンから帰ってきま
した。
•前川美智子　ソングリーダー（木村さん）
の素晴らしい歌声に感激しました。さわやか
で清々しくて良いですネ
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件



◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知ロイヤルＲＣ
　　二宮邦江 氏（長期交換カウンセラー）
　長期交換派遣学生　　岡田そらさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
すが、ご機嫌いかがでし
ょうか。
　年度初めということで、
皆さんにちょっと理解し

ておいていただきたいことがあります。
　まず、会長について。クラブ細則第３条第
１節に、クラブの会合、理事会の議長を務め、
その他、通常それに付随する任務を行う。役
割はクラブ運営の責任と事業の遂行を進め、
クラブを生かし、活性に努める。義務は、例
会で奉仕の理念を提唱する。これがなかなか
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　幹事について。クラブ細則第３条第５節に、
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席を記録し、クラブ理事会及び委員会の諸会
合の通知を発送、これらの議事録を保管、そ
の義務報告が任務です。役割は執行部門の代
表者として、内閣総理大臣に例えられ、実務
上の権限と責任を持ち、正副委員長の制定、
予算組、会員の入退会、その他、クラブ管理
に関する実務事項、全てが幹事を窓口として

処理されます。クラブの取りまとめ、世話役
である幹事は、委員会の運営に関する権限を
持たなく、執行部門の代表権者であるため、
理事会の議長を務めたり、委員会報告の代行
を依頼することはできない。また、定款、細
則、あらゆる情報に精通した実務上のプロが
幹事の役割となる。後から聞いた話ですが、
中西さんはライオンズクラブの幹事もされて
いるとのことで、詳しいことから安心もして
いるところです。
　理事会とは。理事会運営の原則として、理
事会はクラブ内において、最高の自主管理権
を持ち、理事会が全ての議案に関する先議権
を持ち、クラブ事項に関する理事会の決定は
最終決定となる。なお、理事会の決定につい
ては過半数主義を取らず、全員一致を採用す
る。会員の入会や会員身分の終結も理事会の
決定となっており、慎重かつ適正な決定が理
事会では必要となる。
　今年度、皆さんの話をよく聞き、秩序を守
り、会長、幹事として進めてまいりたいと思
いますので、よろしくお願いいたします。
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大使としての役目を果たし、１年後、皆さま
に成長した姿をお見せできるよう、アメリカ
で精一杯学んでまいります。今後とも、ご指
導のほど、どうぞよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。
◇短期交換学生受入活動報告

　短期交換学生受入活動
について報告します。７
月11日９時半から16時半
まで、四万十グルメと国
際交流の旅を実施。ツア
ーコンダクターは竹村さ

ん。参加者は学生２名、竹村さん、島村さん、
関さん、市川さん、西森。佐川町の道の駅、
仁淀川町の Mukai Craft Brewing、引地橋、
にこ淵、川を見ながらアイスを食べて帰宅。
同日、18時半から𠮷永会長宅で、青少年交流
バーベキューと花火の集い。昼間のメンバー
に岡本さん、髙橋さん、岡﨑さんと岡﨑さん
のお子さん３人、𠮷永さんの親戚のお子さん、
西森の子ども２人が参加。学生たちは花火を
非常に喜んで、中高生が混じって、楽しく過
ごしました。同年代の子どもたちが集うのは
いいものだと感じました。
　来年以降は、広く会員の皆さんにもお声掛
けをできたらいいなと思います。今回、ご協
力くださった皆さまに心より感謝申し上げま
す。ありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・市内事務局移転のお知
　らせをホワイトボード
　に掲示しています。
・本日例会終了後、役員
　会を行います。
・来週はロータリー休日

です。
・８月の出欠予定提出の締切は今日です。提
出のない方は欠席扱いとなりますので、ご
注意ください。

◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　新型コロナウイルス感
染症により、近年様々な
活動が中止・延期となっ
ていましたが、本年度は
正常に起動するとのこと
です。

・ライラセミナー
　本年度も当クラブから２名の受講生の派
遣を計画していますので、ご協力をお願い
します。
・ローターアクトクラブ
　土佐女子高校が増えるようですが、変動
があれば逐次ご報告します。
　かなり流動的な運営になると思いますが、
よろしくお願いします。
◎出席委員会（発表：増田伝郎）

基本方針
　ロータリー活動で最も
楽しい時間は会員相互の
親睦を深める時間です。
　高知東ロータリークラ
ブは長きにわたり出席率

100％を継続しており、本年度も引き続き会
員の皆様に「ホームクラブへの出席を最優先」
のお願いを働きかけます。
　ロータリー活動の様々な会合に参加するこ
とにより会員相互の親睦を深め、より楽しい
ロータリーライフを送ることができると思っ
ています。
　やむをえず例会出席が果たせない場合には
前後２週間以内でのメイキャップによる出席
率100％の継続を厳守していただけるよう会
員の皆様に働きかけを行います。
活動計画
・例会毎に出席率の発表をして、ホームクラ
ブへの出席を優先していただくよう促して
まいります。
・ホームクラブ欠席の場合には、他クラブへ
の出席（メイキャップ）をお願いします。
・地区大会・ＩＭ・国際大会等の活動への参
加も積極的にお願いします。
・例会への出欠を予め出欠表に記入していた
だくことにより、食事の無駄をなくすよう

心掛けます。
・年度末には皆勤出席者に敬意を表し、表彰
させていただきます。
出席免除
　定款に基づく。
◎親睦委員会（発表：西内俊介）

　今年度の親睦委員会は
コロナ禍で制限されてい
たいろいろな活動を再開
し、会員同士がお互いの
友情を深めていけるよう、
特に新入会員が積極的に

クラブ活動になじめるよう努めます。そのた
めに、例会をはじめとして、多くの会員が参
加できるような企画を委員会全体で考えてい
きたいと思います。
活動計画
１．例会協力
①　親睦活動の中心は毎週の例会です。例
会において会員を明るく、暖かくお迎え
できるように心掛けます。
②　来訪ロータリアンを歓迎し、場内での
案内や紹介を行います。
③　例会の初めにはロータリーソングやそ
の時期に合った歌のソングリーダーを文
字通り努めます。

２．年４回の夜間家族例会の開催
　①　創立記念例会　　2023年10月11日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　②　忘年夜間例会　　2023年12月20日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　③　観梅夜間例会　　2024年２月７日
　　　　得月樓
　④　最終夜間例会　　2024年６月26日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
３．野外レクリエーション（日帰りバスツア
　ー）を計画
　①　2023年11月３日
　　　　浦ノ内湾筏釣りとバーベキュー
４．東酔会への協力
　①　2023年11月22日
　②　2024年５月８日
５．新入会員の歓迎会と退会会員の送別会を
適時開催

６．地区大会への協力
　①　2024年５月17日、18日
　　　（アスティ徳島）
７．水曜会と連携を取り活動のお手伝い
８．８月９日の花火大会は𠮷永会長宅で見物。
◎雑誌・会報委員会（発表：関　淑公）

基本方針
　分かりやすく読みやす
い週報の作成と関係委員
会との連携を図り、会員
相互の親睦を図る。
活動計画

①　写真を多用し、分かりやすく読みやす
い週報の作成と校正。
②　ロータリークラブ出版物を配布し、ロ
 ータリー活動の理解を深めるため精読い
ただけるよう努めます。
③　４月の雑誌月間にはプログラム委員会
と相談の上、卓話を行う。

◎会員増強・退会防止委員会
（発表：土居祐三）
　今期増強目標は純増３
名とします。やみくもに
人数を増やすのではなく、
従来どおり、真に東クラ
ブに必要な人材の確保が

重要であると考えます。また、退会防止も会
員数の確保には重要です。退会情報を早期に
入手し強引に引き留めるのではなく、真の退
会理由を探り、会長・幹事、スポンサー・ア
ドバイザーと連携して、それが解消されるよ
うに努める。
◎会員選考・職業分類委員会

（発表：柳澤光秋）
　「潮目が変わった」と
いわれた2016年規定審議
会で大幅な改革があり、
続く2019・2022年規定審
議会でも改革が進み、そ

の都度、手続要覧が大幅に変更されました。
それに対応して、高知東ＲＣは2020年７月１
日、2022年11月２日と定款・細則の改訂に
従って、活動していきます。
　昔と違って、人柄が１番の入会条件ですが、
適当な方があればご紹介ください。職業分類
は、いくらでも分類できますので、遠慮なく

言っていただけたらと思います。
◎プログラム委員会（発表：島村信一）

基本方針
　今年度は、特にクラブ
歴の長い会員を中心に卓
話をしていただき、会員
同士の理解と親睦をより
深めていただきたいと考

えています。
活動計画
・新入会員には、会員相互の理解を深め親睦
を図るため、早い時期に「私の履歴書」
「職業紹介」「趣味」等のスピーチをお願い
します。
・卓話の時間の最後を13時20分とし、ＳＡＡ
と連携してスムーズな例会運営に努めます。
◎広報・ＩＴ委員会（発表：山下龍祐）

基本方針
　当クラブのプロジェク
トや奉仕活動、メッセー
ジなどを、広く社会の人
々に知ってもらい、理解、
共感されるよう進めてま

いります。また、会員への迅速な情報提供や
会員相互のコミュニケーションを図るための
活動も行ってまいります。さらに、加速する
デジタル社会において、クラブホームページ
の在り方について検討と提案を行います。
・ＩＴ活動
 クラブホームページの更新、最新情報の
掲載、例会変更等の発信を迅速に行いなが
ら、随時必要な情報をお知らせします。
　また、ウェブサイトの刷新を考えていま
す。リニューアルより10年以上経ってお
り、一般的な手法と乖離していると思いま
すので、今の時代に即したものに変えてい
きたいと考えています。内容に関しては、
皆さんのご意見をお願いします。
・広報活動
　クラブ全体に関することや各委員会活動
の告知と報告を、各マスコミに対してプレ
スリースを発信
◎ロータリー情報委員会（発表：竹村克彦）
　ロータリーに関する知識や新しい情報を提
供することにより、特に会員歴の浅い会員が
ロータリーをより深く理解する機会を企画し

◇委員会活動計画発表・２

ます。
　主に入会後３年未満の
会員、ならびに中堅会員
を対象とした、ロータリ
ーを理解するための勉強
会を２回以上開催します。

また、対象者が少なくとも１回参加するよう
に配慮した日程調整を行います。
　同様に入会後３年未満の会員を対象とする
Ｉ.Ｍ.が２月17日㈯が開催されます。勉強に
なる良い機会ですので、多くの参加をお願い
します。
◎会計（発表：前田　博）
　クラブの財務の健全性を保ち、資金管理を
します。
　前年度、会費の見直しやニコニコのお金の
扱いも検討しています。その上で、皆さまか

らの浄財を預かり、健全
な運営を行っていきま
す。今年度も、次年度に
向けてどうあればいいか
を含めて検討していきま
す。

◎ロータリー奉仕プロジェクト研究会
（発表：中越貴宣）
　ロータリーにおける奉
仕の意義、目的を理解す
る機会を提供することを
目的として、９月前半に
勉強会を開催予定。

　高知東ＲＣが行う奉仕プロジェクトとし
て、相応しい事業を創造する力、考え方を養
うことを目指してまいります。

•二宮邦江（高知ロイヤルＲＣ）　本日は交
換学生の岡田そらさんをご案内し、貴重なお
時間をちょうだいしました。ありがとうござ
いました。　
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意して過ごしてください。
•中西克行　先週は欠席で申し訳ございませ
ん。今後ともよろしくお願いします。
•柳澤光秋　長女、次女の一家と私夫婦計10
人、実家と信州上田と星のや軽井沢に行って
きました。
•猿田隆夫　東ＲＣ同好会の「マッターホル
ンを眺める会」いろんなハプニングの連続で
したが、無事総勢11人帰還したことをご報告
いたします。なお、元会員の五百蔵誠一さん
には何から何までお世話になりました。この

場を借りて厚く御礼申し上げます。
•佐野博三　各委員会活動計画発表お疲れ様
でした。
•竹村克彦　短期交換事業への皆さんのご協
力に感謝いたします。
•西森やよい　先ほど委員会報告でＢＢＱ参
加者ご紹介の際に、ホストファミリー浦田さ
んの参加をお伝えしていませんでした。大変
失礼いたしました。
•山村一正　先週は無断欠席、失礼しました。
•木村　徹　無事フィリピンから帰ってきま
した。
•前川美智子　ソングリーダー（木村さん）
の素晴らしい歌声に感激しました。さわやか
で清々しくて良いですネ
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件



◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知ロイヤルＲＣ
　　二宮邦江 氏（長期交換カウンセラー）
　長期交換派遣学生　　岡田そらさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
すが、ご機嫌いかがでし
ょうか。
　年度初めということで、
皆さんにちょっと理解し

ておいていただきたいことがあります。
　まず、会長について。クラブ細則第３条第
１節に、クラブの会合、理事会の議長を務め、
その他、通常それに付随する任務を行う。役
割はクラブ運営の責任と事業の遂行を進め、
クラブを生かし、活性に努める。義務は、例
会で奉仕の理念を提唱する。これがなかなか
難しいことです。
　幹事について。クラブ細則第３条第５節に、
会員の記録を整理、保管し、会合における出
席を記録し、クラブ理事会及び委員会の諸会
合の通知を発送、これらの議事録を保管、そ
の義務報告が任務です。役割は執行部門の代
表者として、内閣総理大臣に例えられ、実務
上の権限と責任を持ち、正副委員長の制定、
予算組、会員の入退会、その他、クラブ管理
に関する実務事項、全てが幹事を窓口として

処理されます。クラブの取りまとめ、世話役
である幹事は、委員会の運営に関する権限を
持たなく、執行部門の代表権者であるため、
理事会の議長を務めたり、委員会報告の代行
を依頼することはできない。また、定款、細
則、あらゆる情報に精通した実務上のプロが
幹事の役割となる。後から聞いた話ですが、
中西さんはライオンズクラブの幹事もされて
いるとのことで、詳しいことから安心もして
いるところです。
　理事会とは。理事会運営の原則として、理
事会はクラブ内において、最高の自主管理権
を持ち、理事会が全ての議案に関する先議権
を持ち、クラブ事項に関する理事会の決定は
最終決定となる。なお、理事会の決定につい
ては過半数主義を取らず、全員一致を採用す
る。会員の入会や会員身分の終結も理事会の
決定となっており、慎重かつ適正な決定が理
事会では必要となる。
　今年度、皆さんの話をよく聞き、秩序を守
り、会長、幹事として進めてまいりたいと思
いますので、よろしくお願いいたします。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇長期交換カウンセラー
　　二宮邦江 氏（高知ロイヤルＲＣ）

　派遣学生の岡田そらさ
んは、土佐女子高等学校
１年特進クラスで学ぶ成
績優勝で、とても素敵な
お嬢様です。８月１日、
アメリカ5230地区へ出発

します。
　１つだけ皆さまに周知しておきたいことは、
長期交換事業は、１学生の英語や勉学のスキ
ルアップのための事業ではありませんので、
留学生とは呼びません。日本中で１年間に約
190人の学生が世界中に飛び立ち、反対に190
人の生徒を受け入れて、お互いのロータリー
の平和の友好親善大使になっていただくのが
目的です。そのため、交換学生、派遣学生と
呼びます。
　この目的を周知していただき、今後ともご
支援をよろしくお願いいたします。
◎岡田そらさんスピーチ

　皆さん、こんにちは。
来月には長期交換プログ
ラムでアメリカのカリフ
ォルニア州に行かせてい
ただく土佐女子高校１年
の岡田そらです。出発ま

であと10日余りとなり、わくわくとどきどき
の気持ちでいっぱいです。
　私はこの派遣プログラムを通して、達成し
たいことが２つあります。１つ目は、日本と
大きく異なる環境で、文化や様々な価値観に
触れ、視野を広げることです。同時に日本の
伝統文化を紹介したいです。２つ目は、世界
中の人々とコミュニケーションを取り、友達
の輪を広げ、多様な考え方を理解することで
す。
　このプログラムの候補者として選ばれて以
来、これまでオリエンテーションでたくさん
勉強させていただいています。その中で、ロ
ータリークラブの皆さんや、アウトバウンド
の学生、ローテックスの方々からお話を伺い、
私の思いはより強いものとなっています。
　ロータリークラブの皆さまには、このよう
な貴重な機会をいただき、本当に感謝の気持
ちでいっぱいです。ロシアによるウクライナ

侵攻は依然として続き、世界は大きな変化の
中にあります。こんな時代だからこそ、親善
大使としての役目を果たし、１年後、皆さま
に成長した姿をお見せできるよう、アメリカ
で精一杯学んでまいります。今後とも、ご指
導のほど、どうぞよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。
◇短期交換学生受入活動報告

　短期交換学生受入活動
について報告します。７
月11日９時半から16時半
まで、四万十グルメと国
際交流の旅を実施。ツア
ーコンダクターは竹村さ

ん。参加者は学生２名、竹村さん、島村さん、
関さん、市川さん、西森。佐川町の道の駅、
仁淀川町の Mukai Craft Brewing、引地橋、
にこ淵、川を見ながらアイスを食べて帰宅。
同日、18時半から𠮷永会長宅で、青少年交流
バーベキューと花火の集い。昼間のメンバー
に岡本さん、髙橋さん、岡﨑さんと岡﨑さん
のお子さん３人、𠮷永さんの親戚のお子さん、
西森の子ども２人が参加。学生たちは花火を
非常に喜んで、中高生が混じって、楽しく過
ごしました。同年代の子どもたちが集うのは
いいものだと感じました。
　来年以降は、広く会員の皆さんにもお声掛
けをできたらいいなと思います。今回、ご協
力くださった皆さまに心より感謝申し上げま
す。ありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・市内事務局移転のお知
　らせをホワイトボード
　に掲示しています。
・本日例会終了後、役員
　会を行います。
・来週はロータリー休日

です。
・８月の出欠予定提出の締切は今日です。提
出のない方は欠席扱いとなりますので、ご
注意ください。

◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　新型コロナウイルス感
染症により、近年様々な
活動が中止・延期となっ
ていましたが、本年度は
正常に起動するとのこと
です。

・ライラセミナー
　本年度も当クラブから２名の受講生の派
遣を計画していますので、ご協力をお願い
します。
・ローターアクトクラブ
　土佐女子高校が増えるようですが、変動
があれば逐次ご報告します。
　かなり流動的な運営になると思いますが、
よろしくお願いします。
◎出席委員会（発表：増田伝郎）

基本方針
　ロータリー活動で最も
楽しい時間は会員相互の
親睦を深める時間です。
　高知東ロータリークラ
ブは長きにわたり出席率

100％を継続しており、本年度も引き続き会
員の皆様に「ホームクラブへの出席を最優先」
のお願いを働きかけます。
　ロータリー活動の様々な会合に参加するこ
とにより会員相互の親睦を深め、より楽しい
ロータリーライフを送ることができると思っ
ています。
　やむをえず例会出席が果たせない場合には
前後２週間以内でのメイキャップによる出席
率100％の継続を厳守していただけるよう会
員の皆様に働きかけを行います。
活動計画
・例会毎に出席率の発表をして、ホームクラ
ブへの出席を優先していただくよう促して
まいります。
・ホームクラブ欠席の場合には、他クラブへ
の出席（メイキャップ）をお願いします。
・地区大会・ＩＭ・国際大会等の活動への参
加も積極的にお願いします。
・例会への出欠を予め出欠表に記入していた
だくことにより、食事の無駄をなくすよう

心掛けます。
・年度末には皆勤出席者に敬意を表し、表彰
させていただきます。
出席免除
　定款に基づく。
◎親睦委員会（発表：西内俊介）

　今年度の親睦委員会は
コロナ禍で制限されてい
たいろいろな活動を再開
し、会員同士がお互いの
友情を深めていけるよう、
特に新入会員が積極的に

クラブ活動になじめるよう努めます。そのた
めに、例会をはじめとして、多くの会員が参
加できるような企画を委員会全体で考えてい
きたいと思います。
活動計画
１．例会協力
①　親睦活動の中心は毎週の例会です。例
会において会員を明るく、暖かくお迎え
できるように心掛けます。
②　来訪ロータリアンを歓迎し、場内での
案内や紹介を行います。
③　例会の初めにはロータリーソングやそ
の時期に合った歌のソングリーダーを文
字通り努めます。

２．年４回の夜間家族例会の開催
　①　創立記念例会　　2023年10月11日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　②　忘年夜間例会　　2023年12月20日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　③　観梅夜間例会　　2024年２月７日
　　　　得月樓
　④　最終夜間例会　　2024年６月26日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
３．野外レクリエーション（日帰りバスツア
　ー）を計画
　①　2023年11月３日
　　　　浦ノ内湾筏釣りとバーベキュー
４．東酔会への協力
　①　2023年11月22日
　②　2024年５月８日
５．新入会員の歓迎会と退会会員の送別会を
適時開催

６．地区大会への協力
　①　2024年５月17日、18日
　　　（アスティ徳島）
７．水曜会と連携を取り活動のお手伝い
８．８月９日の花火大会は𠮷永会長宅で見物。
◎雑誌・会報委員会（発表：関　淑公）

基本方針
　分かりやすく読みやす
い週報の作成と関係委員
会との連携を図り、会員
相互の親睦を図る。
活動計画

①　写真を多用し、分かりやすく読みやす
い週報の作成と校正。
②　ロータリークラブ出版物を配布し、ロ
 ータリー活動の理解を深めるため精読い
ただけるよう努めます。
③　４月の雑誌月間にはプログラム委員会
と相談の上、卓話を行う。

◎会員増強・退会防止委員会
（発表：土居祐三）
　今期増強目標は純増３
名とします。やみくもに
人数を増やすのではなく、
従来どおり、真に東クラ
ブに必要な人材の確保が

重要であると考えます。また、退会防止も会
員数の確保には重要です。退会情報を早期に
入手し強引に引き留めるのではなく、真の退
会理由を探り、会長・幹事、スポンサー・ア
ドバイザーと連携して、それが解消されるよ
うに努める。
◎会員選考・職業分類委員会

（発表：柳澤光秋）
　「潮目が変わった」と
いわれた2016年規定審議
会で大幅な改革があり、
続く2019・2022年規定審
議会でも改革が進み、そ

の都度、手続要覧が大幅に変更されました。
それに対応して、高知東ＲＣは2020年７月１
日、2022年11月２日と定款・細則の改訂に
従って、活動していきます。
　昔と違って、人柄が１番の入会条件ですが、
適当な方があればご紹介ください。職業分類
は、いくらでも分類できますので、遠慮なく

言っていただけたらと思います。
◎プログラム委員会（発表：島村信一）

基本方針
　今年度は、特にクラブ
歴の長い会員を中心に卓
話をしていただき、会員
同士の理解と親睦をより
深めていただきたいと考

えています。
活動計画
・新入会員には、会員相互の理解を深め親睦
を図るため、早い時期に「私の履歴書」
「職業紹介」「趣味」等のスピーチをお願い
します。
・卓話の時間の最後を13時20分とし、ＳＡＡ
と連携してスムーズな例会運営に努めます。
◎広報・ＩＴ委員会（発表：山下龍祐）

基本方針
　当クラブのプロジェク
トや奉仕活動、メッセー
ジなどを、広く社会の人
々に知ってもらい、理解、
共感されるよう進めてま

いります。また、会員への迅速な情報提供や
会員相互のコミュニケーションを図るための
活動も行ってまいります。さらに、加速する
デジタル社会において、クラブホームページ
の在り方について検討と提案を行います。
・ＩＴ活動
 クラブホームページの更新、最新情報の
掲載、例会変更等の発信を迅速に行いなが
ら、随時必要な情報をお知らせします。
　また、ウェブサイトの刷新を考えていま
す。リニューアルより10年以上経ってお
り、一般的な手法と乖離していると思いま
すので、今の時代に即したものに変えてい
きたいと考えています。内容に関しては、
皆さんのご意見をお願いします。
・広報活動
　クラブ全体に関することや各委員会活動
の告知と報告を、各マスコミに対してプレ
スリースを発信
◎ロータリー情報委員会（発表：竹村克彦）
　ロータリーに関する知識や新しい情報を提
供することにより、特に会員歴の浅い会員が
ロータリーをより深く理解する機会を企画し

ます。
　主に入会後３年未満の
会員、ならびに中堅会員
を対象とした、ロータリ
ーを理解するための勉強
会を２回以上開催します。

また、対象者が少なくとも１回参加するよう
に配慮した日程調整を行います。
　同様に入会後３年未満の会員を対象とする
Ｉ.Ｍ.が２月17日㈯が開催されます。勉強に
なる良い機会ですので、多くの参加をお願い
します。
◎会計（発表：前田　博）
　クラブの財務の健全性を保ち、資金管理を
します。
　前年度、会費の見直しやニコニコのお金の
扱いも検討しています。その上で、皆さまか

らの浄財を預かり、健全
な運営を行っていきま
す。今年度も、次年度に
向けてどうあればいいか
を含めて検討していきま
す。

◎ロータリー奉仕プロジェクト研究会
（発表：中越貴宣）
　ロータリーにおける奉
仕の意義、目的を理解す
る機会を提供することを
目的として、９月前半に
勉強会を開催予定。

　高知東ＲＣが行う奉仕プロジェクトとし
て、相応しい事業を創造する力、考え方を養
うことを目指してまいります。

•二宮邦江（高知ロイヤルＲＣ）　本日は交
換学生の岡田そらさんをご案内し、貴重なお
時間をちょうだいしました。ありがとうござ
いました。　
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意して過ごしてください。
•中西克行　先週は欠席で申し訳ございませ
ん。今後ともよろしくお願いします。
•柳澤光秋　長女、次女の一家と私夫婦計10
人、実家と信州上田と星のや軽井沢に行って
きました。
•猿田隆夫　東ＲＣ同好会の「マッターホル
ンを眺める会」いろんなハプニングの連続で
したが、無事総勢11人帰還したことをご報告
いたします。なお、元会員の五百蔵誠一さん
には何から何までお世話になりました。この

場を借りて厚く御礼申し上げます。
•佐野博三　各委員会活動計画発表お疲れ様
でした。
•竹村克彦　短期交換事業への皆さんのご協
力に感謝いたします。
•西森やよい　先ほど委員会報告でＢＢＱ参
加者ご紹介の際に、ホストファミリー浦田さ
んの参加をお伝えしていませんでした。大変
失礼いたしました。
•山村一正　先週は無断欠席、失礼しました。
•木村　徹　無事フィリピンから帰ってきま
した。
•前川美智子　ソングリーダー（木村さん）
の素晴らしい歌声に感激しました。さわやか
で清々しくて良いですネ
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件



◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知ロイヤルＲＣ
　　二宮邦江 氏（長期交換カウンセラー）
　長期交換派遣学生　　岡田そらさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
すが、ご機嫌いかがでし
ょうか。
　年度初めということで、
皆さんにちょっと理解し

ておいていただきたいことがあります。
　まず、会長について。クラブ細則第３条第
１節に、クラブの会合、理事会の議長を務め、
その他、通常それに付随する任務を行う。役
割はクラブ運営の責任と事業の遂行を進め、
クラブを生かし、活性に努める。義務は、例
会で奉仕の理念を提唱する。これがなかなか
難しいことです。
　幹事について。クラブ細則第３条第５節に、
会員の記録を整理、保管し、会合における出
席を記録し、クラブ理事会及び委員会の諸会
合の通知を発送、これらの議事録を保管、そ
の義務報告が任務です。役割は執行部門の代
表者として、内閣総理大臣に例えられ、実務
上の権限と責任を持ち、正副委員長の制定、
予算組、会員の入退会、その他、クラブ管理
に関する実務事項、全てが幹事を窓口として

処理されます。クラブの取りまとめ、世話役
である幹事は、委員会の運営に関する権限を
持たなく、執行部門の代表権者であるため、
理事会の議長を務めたり、委員会報告の代行
を依頼することはできない。また、定款、細
則、あらゆる情報に精通した実務上のプロが
幹事の役割となる。後から聞いた話ですが、
中西さんはライオンズクラブの幹事もされて
いるとのことで、詳しいことから安心もして
いるところです。
　理事会とは。理事会運営の原則として、理
事会はクラブ内において、最高の自主管理権
を持ち、理事会が全ての議案に関する先議権
を持ち、クラブ事項に関する理事会の決定は
最終決定となる。なお、理事会の決定につい
ては過半数主義を取らず、全員一致を採用す
る。会員の入会や会員身分の終結も理事会の
決定となっており、慎重かつ適正な決定が理
事会では必要となる。
　今年度、皆さんの話をよく聞き、秩序を守
り、会長、幹事として進めてまいりたいと思
いますので、よろしくお願いいたします。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇長期交換カウンセラー
　　二宮邦江 氏（高知ロイヤルＲＣ）

　派遣学生の岡田そらさ
んは、土佐女子高等学校
１年特進クラスで学ぶ成
績優勝で、とても素敵な
お嬢様です。８月１日、
アメリカ5230地区へ出発

します。
　１つだけ皆さまに周知しておきたいことは、
長期交換事業は、１学生の英語や勉学のスキ
ルアップのための事業ではありませんので、
留学生とは呼びません。日本中で１年間に約
190人の学生が世界中に飛び立ち、反対に190
人の生徒を受け入れて、お互いのロータリー
の平和の友好親善大使になっていただくのが
目的です。そのため、交換学生、派遣学生と
呼びます。
　この目的を周知していただき、今後ともご
支援をよろしくお願いいたします。
◎岡田そらさんスピーチ

　皆さん、こんにちは。
来月には長期交換プログ
ラムでアメリカのカリフ
ォルニア州に行かせてい
ただく土佐女子高校１年
の岡田そらです。出発ま

であと10日余りとなり、わくわくとどきどき
の気持ちでいっぱいです。
　私はこの派遣プログラムを通して、達成し
たいことが２つあります。１つ目は、日本と
大きく異なる環境で、文化や様々な価値観に
触れ、視野を広げることです。同時に日本の
伝統文化を紹介したいです。２つ目は、世界
中の人々とコミュニケーションを取り、友達
の輪を広げ、多様な考え方を理解することで
す。
　このプログラムの候補者として選ばれて以
来、これまでオリエンテーションでたくさん
勉強させていただいています。その中で、ロ
ータリークラブの皆さんや、アウトバウンド
の学生、ローテックスの方々からお話を伺い、
私の思いはより強いものとなっています。
　ロータリークラブの皆さまには、このよう
な貴重な機会をいただき、本当に感謝の気持
ちでいっぱいです。ロシアによるウクライナ

侵攻は依然として続き、世界は大きな変化の
中にあります。こんな時代だからこそ、親善
大使としての役目を果たし、１年後、皆さま
に成長した姿をお見せできるよう、アメリカ
で精一杯学んでまいります。今後とも、ご指
導のほど、どうぞよろしくお願いいたします。
ありがとうございました。
◇短期交換学生受入活動報告

　短期交換学生受入活動
について報告します。７
月11日９時半から16時半
まで、四万十グルメと国
際交流の旅を実施。ツア
ーコンダクターは竹村さ

ん。参加者は学生２名、竹村さん、島村さん、
関さん、市川さん、西森。佐川町の道の駅、
仁淀川町の Mukai Craft Brewing、引地橋、
にこ淵、川を見ながらアイスを食べて帰宅。
同日、18時半から𠮷永会長宅で、青少年交流
バーベキューと花火の集い。昼間のメンバー
に岡本さん、髙橋さん、岡﨑さんと岡﨑さん
のお子さん３人、𠮷永さんの親戚のお子さん、
西森の子ども２人が参加。学生たちは花火を
非常に喜んで、中高生が混じって、楽しく過
ごしました。同年代の子どもたちが集うのは
いいものだと感じました。
　来年以降は、広く会員の皆さんにもお声掛
けをできたらいいなと思います。今回、ご協
力くださった皆さまに心より感謝申し上げま
す。ありがとうございました。
◇幹　事　報　告

・市内事務局移転のお知
　らせをホワイトボード
　に掲示しています。
・本日例会終了後、役員
　会を行います。
・来週はロータリー休日

です。
・８月の出欠予定提出の締切は今日です。提
出のない方は欠席扱いとなりますので、ご
注意ください。

◎青少年奉仕委員会（発表：山村一正）
　新型コロナウイルス感
染症により、近年様々な
活動が中止・延期となっ
ていましたが、本年度は
正常に起動するとのこと
です。

・ライラセミナー
　本年度も当クラブから２名の受講生の派
遣を計画していますので、ご協力をお願い
します。
・ローターアクトクラブ
　土佐女子高校が増えるようですが、変動
があれば逐次ご報告します。
　かなり流動的な運営になると思いますが、
よろしくお願いします。
◎出席委員会（発表：増田伝郎）

基本方針
　ロータリー活動で最も
楽しい時間は会員相互の
親睦を深める時間です。
　高知東ロータリークラ
ブは長きにわたり出席率

100％を継続しており、本年度も引き続き会
員の皆様に「ホームクラブへの出席を最優先」
のお願いを働きかけます。
　ロータリー活動の様々な会合に参加するこ
とにより会員相互の親睦を深め、より楽しい
ロータリーライフを送ることができると思っ
ています。
　やむをえず例会出席が果たせない場合には
前後２週間以内でのメイキャップによる出席
率100％の継続を厳守していただけるよう会
員の皆様に働きかけを行います。
活動計画
・例会毎に出席率の発表をして、ホームクラ
ブへの出席を優先していただくよう促して
まいります。
・ホームクラブ欠席の場合には、他クラブへ
の出席（メイキャップ）をお願いします。
・地区大会・ＩＭ・国際大会等の活動への参
加も積極的にお願いします。
・例会への出欠を予め出欠表に記入していた
だくことにより、食事の無駄をなくすよう

心掛けます。
・年度末には皆勤出席者に敬意を表し、表彰
させていただきます。
出席免除
　定款に基づく。
◎親睦委員会（発表：西内俊介）

　今年度の親睦委員会は
コロナ禍で制限されてい
たいろいろな活動を再開
し、会員同士がお互いの
友情を深めていけるよう、
特に新入会員が積極的に

クラブ活動になじめるよう努めます。そのた
めに、例会をはじめとして、多くの会員が参
加できるような企画を委員会全体で考えてい
きたいと思います。
活動計画
１．例会協力
①　親睦活動の中心は毎週の例会です。例
会において会員を明るく、暖かくお迎え
できるように心掛けます。
②　来訪ロータリアンを歓迎し、場内での
案内や紹介を行います。
③　例会の初めにはロータリーソングやそ
の時期に合った歌のソングリーダーを文
字通り努めます。

２．年４回の夜間家族例会の開催
　①　創立記念例会　　2023年10月11日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　②　忘年夜間例会　　2023年12月20日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
　③　観梅夜間例会　　2024年２月７日
　　　　得月樓
　④　最終夜間例会　　2024年６月26日
　　　　ザ クラウンパレス新阪急
３．野外レクリエーション（日帰りバスツア
　ー）を計画
　①　2023年11月３日
　　　　浦ノ内湾筏釣りとバーベキュー
４．東酔会への協力
　①　2023年11月22日
　②　2024年５月８日
５．新入会員の歓迎会と退会会員の送別会を
適時開催

６．地区大会への協力
　①　2024年５月17日、18日
　　　（アスティ徳島）
７．水曜会と連携を取り活動のお手伝い
８．８月９日の花火大会は𠮷永会長宅で見物。
◎雑誌・会報委員会（発表：関　淑公）

基本方針
　分かりやすく読みやす
い週報の作成と関係委員
会との連携を図り、会員
相互の親睦を図る。
活動計画

①　写真を多用し、分かりやすく読みやす
い週報の作成と校正。
②　ロータリークラブ出版物を配布し、ロ
 ータリー活動の理解を深めるため精読い
ただけるよう努めます。
③　４月の雑誌月間にはプログラム委員会
と相談の上、卓話を行う。

◎会員増強・退会防止委員会
（発表：土居祐三）
　今期増強目標は純増３
名とします。やみくもに
人数を増やすのではなく、
従来どおり、真に東クラ
ブに必要な人材の確保が

重要であると考えます。また、退会防止も会
員数の確保には重要です。退会情報を早期に
入手し強引に引き留めるのではなく、真の退
会理由を探り、会長・幹事、スポンサー・ア
ドバイザーと連携して、それが解消されるよ
うに努める。
◎会員選考・職業分類委員会

（発表：柳澤光秋）
　「潮目が変わった」と
いわれた2016年規定審議
会で大幅な改革があり、
続く2019・2022年規定審
議会でも改革が進み、そ

の都度、手続要覧が大幅に変更されました。
それに対応して、高知東ＲＣは2020年７月１
日、2022年11月２日と定款・細則の改訂に
従って、活動していきます。
　昔と違って、人柄が１番の入会条件ですが、
適当な方があればご紹介ください。職業分類
は、いくらでも分類できますので、遠慮なく

言っていただけたらと思います。
◎プログラム委員会（発表：島村信一）

基本方針
　今年度は、特にクラブ
歴の長い会員を中心に卓
話をしていただき、会員
同士の理解と親睦をより
深めていただきたいと考

えています。
活動計画
・新入会員には、会員相互の理解を深め親睦
を図るため、早い時期に「私の履歴書」
「職業紹介」「趣味」等のスピーチをお願い
します。
・卓話の時間の最後を13時20分とし、ＳＡＡ
と連携してスムーズな例会運営に努めます。
◎広報・ＩＴ委員会（発表：山下龍祐）

基本方針
　当クラブのプロジェク
トや奉仕活動、メッセー
ジなどを、広く社会の人
々に知ってもらい、理解、
共感されるよう進めてま

いります。また、会員への迅速な情報提供や
会員相互のコミュニケーションを図るための
活動も行ってまいります。さらに、加速する
デジタル社会において、クラブホームページ
の在り方について検討と提案を行います。
・ＩＴ活動
 クラブホームページの更新、最新情報の
掲載、例会変更等の発信を迅速に行いなが
ら、随時必要な情報をお知らせします。
　また、ウェブサイトの刷新を考えていま
す。リニューアルより10年以上経ってお
り、一般的な手法と乖離していると思いま
すので、今の時代に即したものに変えてい
きたいと考えています。内容に関しては、
皆さんのご意見をお願いします。
・広報活動
　クラブ全体に関することや各委員会活動
の告知と報告を、各マスコミに対してプレ
スリースを発信
◎ロータリー情報委員会（発表：竹村克彦）
　ロータリーに関する知識や新しい情報を提
供することにより、特に会員歴の浅い会員が
ロータリーをより深く理解する機会を企画し

ます。
　主に入会後３年未満の
会員、ならびに中堅会員
を対象とした、ロータリ
ーを理解するための勉強
会を２回以上開催します。

また、対象者が少なくとも１回参加するよう
に配慮した日程調整を行います。
　同様に入会後３年未満の会員を対象とする
Ｉ.Ｍ.が２月17日㈯が開催されます。勉強に
なる良い機会ですので、多くの参加をお願い
します。
◎会計（発表：前田　博）
　クラブの財務の健全性を保ち、資金管理を
します。
　前年度、会費の見直しやニコニコのお金の
扱いも検討しています。その上で、皆さまか

らの浄財を預かり、健全
な運営を行っていきま
す。今年度も、次年度に
向けてどうあればいいか
を含めて検討していきま
す。

◎ロータリー奉仕プロジェクト研究会
（発表：中越貴宣）
　ロータリーにおける奉
仕の意義、目的を理解す
る機会を提供することを
目的として、９月前半に
勉強会を開催予定。

　高知東ＲＣが行う奉仕プロジェクトとし
て、相応しい事業を創造する力、考え方を養
うことを目指してまいります。

•二宮邦江（高知ロイヤルＲＣ）　本日は交
換学生の岡田そらさんをご案内し、貴重なお
時間をちょうだいしました。ありがとうござ
いました。　
•𠮷永光男　暑い日が続いています。身体に
は注意して過ごしてください。
•中西克行　先週は欠席で申し訳ございませ
ん。今後ともよろしくお願いします。
•柳澤光秋　長女、次女の一家と私夫婦計10
人、実家と信州上田と星のや軽井沢に行って
きました。
•猿田隆夫　東ＲＣ同好会の「マッターホル
ンを眺める会」いろんなハプニングの連続で
したが、無事総勢11人帰還したことをご報告
いたします。なお、元会員の五百蔵誠一さん
には何から何までお世話になりました。この

場を借りて厚く御礼申し上げます。
•佐野博三　各委員会活動計画発表お疲れ様
でした。
•竹村克彦　短期交換事業への皆さんのご協
力に感謝いたします。
•西森やよい　先ほど委員会報告でＢＢＱ参
加者ご紹介の際に、ホストファミリー浦田さ
んの参加をお伝えしていませんでした。大変
失礼いたしました。
•山村一正　先週は無断欠席、失礼しました。
•木村　徹　無事フィリピンから帰ってきま
した。
•前川美智子　ソングリーダー（木村さん）
の素晴らしい歌声に感激しました。さわやか
で清々しくて良いですネ
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
181,550円
31,200円
212,750円

0円
0円
0円

181,550円
31,200円
212,750円

チビニコ 合　計

７月19日
今期の累計

● 出席率報告 ●

７月19日
７月５日

総数
－4 54
－5 54

出席
42
47

欠席
7
0

メイク
アップ HC出席率

79.63％
87.04％

出席率
86％
100％

1
2

■高知東ＲＣ当面の日程
８月23日㈬　第３回クラブ協議会
　　　　　　　　　　　　　（例会終了後）
８月30日㈬　時間変更例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
　　　　　　役員会（例会前）

９月６日㈬　定例理事会
９月19日㈫～21日㈭　18：30
　情報集会（得月樓）
９月27日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　役員会
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